



Programa de Prevención de Cáncer Colo-Rectal

TAFALLA

Como ya conocerá, el cáncer colorrectal (CCR) es el tumor más frecuentemente diagnosticado en Navarra y aparece como segunda causa de muerte por cáncer en hombres y la primera en mujeres.

Desde el año 2014 se está desarrollando un Programa de Detección Precoz de Cáncer Colorrectal (PDPCCR) con el objetivo de disminuir la incidencia y mortalidad por este tumor. A todas las personas incluidas se les oferta cada dos años la realización de un test con el objeto de determinar si existe sangre no visible en las heces, lo que haría sospechar la existencia de un tumor o patología de riesgo relacionada, aunque no en todos los casos se confirma.

En poco tiempo se iniciará en la zona de salud de **TAFALLA**. En esta vuelta, invitaremos a todos los hombres y mujeres con edades comprendidas entre 50 y 69 años (fecha de nacimiento entre 1 enero 1955 y 31 de diciembre de 1976 independientemente del sistema de aseguramiento que tengan (se incluyen personas no adscritas al Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea).

En esta zona se han identificado **3.794 personas** de las edades señaladas a las que enviaremos la invitación entre el 22/01/2025 y 24/02/2025. Si en ese periodo de tiempo no se recibe la invitación es recomendable contactar con el programa para comprobar los datos de domicilio (**848 423498**).

La distribución de la población por municipios es la siguiente:

	Hombres	Mujeres	Total
Población elegible	1.927	1.867	3.794
Barásoain	100	84	184
Garínoain	60	70	130
Amátriain	3	1	4
Amunarrizqueta	1	-	1
Artáriain	4	2	6
Benegorri	1	2	3
Bézquiz	2	-	2
Iracheta	4	6	10
Leoz	6	3	9
Maquírriain	1	-	1
Olleta	3	1	4
Sansoáin	5	3	8
Sansomáin	2	1	3
Echagüe	1	-	1
Eristáin	2	-	2
Mendívil	7	7	14
Olóriz	1	-	1
Solchaga	7	4	11
Orísoain	11	9	20
Pueyo	63	41	104
Tafalla	1.548	1.569	3.117
Otros municipios	95	64	159

Hombros

Mujoros

Total

Como hemos señalado la detección precoz de un tumor mejora sustancialmente su pronóstico, por lo que la realización de este test es muy beneficiosa y por tanto recomendada.

La participación global en la vuelta anterior fue alta, **80,65%**. Pero, aunque pocas, algunas personas invitadas no se hicieron la prueba. Recibirán nuevamente invitaciones y por supuesto pueden incorporarse al programa en cualquier momento. Lo importante es que se la hagan.

En la tabla adjunta pueden ver la participación por municipio

Participación según municipio	Hombres	Mujeres			
de residencia	%	%	Inv. Válidas Participantes		%
Residentes en la ZBS	78,86	83,18	3.610	2.923	80,97
Barásoain	80,41	86,75	180	150	83,33
Garínoain	77,61	85,94	131	107	81,68
Leoz <> Leotz	67,74	84,21	50	37	74,00
Olóriz <> Oloritz	85,71	100,00	24	22	91,67
Orísoain	100,00	87,50	21	20	95,24
Pueyo	77,42	82,50	102	81	79,41
Tafalla	78,86	82,75	3.102	2.506	80,79
No residentes en la ZBS	68,60	78,69	147	107	72,79

Una vez más solicitamos su colaboración para impulsar la sensibilización de la población de su municipio y con ello la participación de sus vecinos en el programa.

Les facilitaremos materiales divulgativos (posters, folletos, redes sociales, et.c...) con el ruego de que los coloquen o distribuyan en las localidades adscritas, pero estamos abiertos a cualquier otra actividad que quisieran llevar a cabo o que nosotros mismos realizáramos (charlas o coloquios con la población general o con colectivos específicos, artículos en revistas o periódicos locales, etc...). Si tienen alguna iniciativa en este sentido, por favor contacten con nosotros.

Les recordamos la página web del programa, donde podrán completar la información del mismo. www.cancercolon.navarra.es

24/01/2025